

**Cérémonie des Voeux des maires - 16 janvier 2016**

**Brigitte BIENASSIS**

**Introduction à la présentation**

Il y a un an, je commençais mon intervention par « je suis CHARLIE ». Aujourd'hui, je suis toujours CHARLIE.

2015 a été marqué par deux séries d'attentats sanglants nous rappelant combien nous tenons à nos libertés et combien nous tenons à la vie tout simplement.

L'année 2015 a été aussi celle de la COP21, en décembre à PARIS, où pour la première fois, 195 pays se sont donnés des objectifs communs pour réduire le réchauffement climatique. Cet accord il est politiquement engageant. Et il nous engage tous, chacun à son niveau.

Je ferai un lien entre ces deux événements, COP21 et attentats, car le désordre climatique comme les spéculations sur les matières premières et les énergies fossiles génèrent et entretiennent des troubles partout dans le monde, entraînant la montée des fanatismes et la migration contrainte de populations nombreuses pour des raisons climatiques ou politiques. Ces migrants qu'il faudra bien accueillir quelque part.

Cette année a aussi connue 2 élections, les départementales en mars et les régionales en décembre. Depuis mars, notre canton s'est étendu et son chef lieu est maintenant Pont de Beauvoisin. Cette recomposition était le seul moyen à la fois de rééquilibrer la représentation par rapport au nombre d'habitants et d'assurer la parité parfaite des conseils départementaux, et c'est mieux ainsi.

En décembre, les régionales ont confirmées la montée du vote FN même si notre commune a été bien moins concernée que d'autres dans notre secteur. C'est inquiétant dans nos territoires ruraux notamment. Je voudrai dire à ceux qui sont attirés par un vote FN sous prétexte qu'on ne les aurait pas « essayé » que c'est faux. Le FN est en déjà responsabilité dans plusieurs villes. Et qu'observons-nous dans ces villes : les politiques de solidarité malmenées, l'école abandonnée, la culture mise au pas, la république piétinée, des élus pas vraiment exemplaires, un bilan 0% écologique et 100% carbone. Et pour compléter, il est clair que les idées du FN ne sont pas compatibles avec l'émancipation des femmes contrairement à ce que Mme Le Pen veut nous faire croire. Alors, c'est cela que nous voulons pour nos territoires ? Je ne peux pas le croire et je ne m'y résous pas, et je m'interroge sur les moyens d'inverser la tendance, certainement en agissant au quotidien dans la proximité, l'écoute, dans la tolérance et le respect.

Venons-en maintenant au bilan de l'année sur la commune, la communauté de communes et quelques perspectives.